

Spielregeln – Schulschachmeisterschaft:

Jedes Team besteht aus vier Spielern. Eine fünfte Person ist erlaubt. Hier wird jedoch vor jeder Spielrunde angegeben, welche vier Schüler spielen werden. Wenn eine Mannschaft nur aus drei Spielern besteht, wird das vierte Spiel als forfait gewertet. Schulen dürfen auch mehrere Mannschaften anmelden.

Jedes Team benennt einen Teamkapitän, vorzugsweise eine Lehr- oder Begleitperson, die für die Kommunikation mit den Schiedsrichtern und der Organisation zuständig ist und die administrativen Formalitäten erledigt. Gibt es aus der gleichen Schule mehrere Mannschaften, kann auch eine Lehr- oder Begleitperson für alle Mannschaften bestimmt werden.

Die Schulen sollten darauf achten, dass eine Mannschaft nicht nur aus Klubmitgliedern besteht. Sollten Mannschaften mit Klubspielern aufeinandertreffen, wird darauf geachtet, dass diese gegeneinander spielen.

Wenn bei den Meisterschaften die Anzahl der Mannschaften nicht ausreicht, um Mannschaftspaarungen zu bilden, wird ein Einzelturnier durchgeführt.

Das Turnier besteht aus mindestens sieben und höchstens neun Runden. Bei einer ausreichenden Anzahl Mannschaften wird im Schweizer System gespielt. Das bedeutet nach jeder Runde wird die Tabelle aktualisiert, auf deren Grundlage die neuen Partien ausgelost werden. Falls nicht, spielt jede Mannschaft gegeneinander.

Es gelten die Regeln für Schnellschachpartien – also jeder Spieler erhält eine Bedenkzeit, grundsätzlich 15 Minuten oder 12 Minuten + 3 Sekunden oder einem anderen Tempo für Schnellschachpartien. Dies wird von der Anzahl Mannschaften abhängig gemacht.

Für einen Sieg einer Mannschaft gibt es 2 Punkte, für ein Unentschieden zwischen beiden Mannschaften 1 Punkt und 0 Punkte für eine Niederlage.

Am Ende des Tages wird ein Gesamtklassement erstellt.

Regelwerk: „Schachregeln für Anfänger – die ersten 7 Schritte für Anfänger“ können hier eingesehen werden: <https://www.chess.com/de/schachregeln> .

ERINNERUNG

Kinder- und Schulschach – Weiterbildung für Pädagogen (28.–30. August 2025)

In Zusammenarbeit mit dem Schachverband der Deutschsprachigen Gemeinschaft (SVDB) bietet LOS auch in diesem Jahr wieder eine praxisnahe Weiterbildung zum Thema Kinderschach an. Die Fortbildung richtet sich an pädagogische Fachkräfte, Lehrpersonen und Interessierte, die Kindern im Alter von 4 bis 10 Jahren spielerisch und altersgerecht den Einstieg ins Schach ermöglichen möchten – Vorkenntnisse sind nicht erforderlich.

Die Weiterbildung findet vom 28. bis 30. August 2025 statt. Die genauen Veranstaltungsorte werden noch bekannt gegeben.

Anmeldung und weitere Informationen:

www.los-ostbelgien.be/training/kinder-und-schulschach